

COMMUNIQUÉ

Nº:16

L'aviation fournit une aide critique en situation de crise

25 avril 2023 (Istanbul) – L'association du transport aérien international (IATA) rappelle aux parties prenantes le rôle critique que joue l'aviation en cas de désastres naturels et de crises humanitaires.

« Lorsqu'une crise éclate, l'aviation est là. La connectivité est essentielle pour acheminer l'aide et les premiers répondants aux endroits touchés. La réponse lors du récent séisme dans le sud de la Türkiye et en Syrie ne faisait pas exception. Les compagnies aériennes ont aidé à sauver des vies immédiatement après le tremblement de terre. Et les compagnies aériennes ont continué à accélérer le rétablissement avec des envois de fret vitaux », a déclaré Willie Walsh, directeur général de l'IATA, à l'occasion du Symposium mondial du fret de l'IATA qui rassemble l'industrie aérienne à Istanbul.

Bien qu'il n'existe pas de tableau exhaustif du soutien fourni par l'aviation, un examen restreint auprès des 29 principaux transporteurs qui desservent le marché de la Türkiye révèle un effort d'aide impressionnant. Ces transporteurs :

- ont livré plus de 3500 tonnes d'aide de plus de 90 pays;
- effectué plus de 350 vols de secours et de rapatriement dans les zones touchées;
- assuré le transport de plus de 130 000 répondants de partout dans le monde.

Les fournitures critiques livrées consistaient en des manteaux d'hiver, des couvertures, des toilettes, des articles d'hygiène, de la nourriture, des équipements anti-incendie, des génératrices, des tentes, des rampes de distribution d'eau, des lampes de poche, des sacs de couchage et des fournitures médicales, entre autres.

Airlink est un bon exemple de la façon dont l'industrie aérienne répond aux crises. Il s'agit

d'une organisation sans but lucratif qui coordonne les ressources données par les

compagnies aériennes et les besoins des ONG lors de désastres humanitaires. En œuvrant

avec ses partenaires ONG et transporteurs, Airlink a coordonné le transport de 1000 tonnes

de fournitures d'aide vers les régions touchées, avec un pipeline additionnel de 300 tonnes.

La résilience des villes et des infrastructures est une composante clé des objectifs de

développement durable de l'ONU (ODD 9 et 11 respectivement). Cela se vérifie en temps de

crise lorsque le transport aérien est tout à la fois une infrastructure essentielle en soi et un

lien vital pour les communautés.

« Chaque jour, les compagnies aériennes apportent une énorme contribution à l'humanité en

reliant les peuples, les cultures, les entreprises et les économies. Cela favorise la croissance

économique et le développement social. Lorsqu'un désastre survient, ces liens deviennent

encore plus critiques. Chaque intervenant de l'aviation peut être fier parce que les avions

transportent vers les zones affectées des fournitures essentielles, des talents critiques et de

l'espoir. Avec cette pensée, nous encourageons toutes nos parties prenantes à se joindre à

nous pour faire en sorte que l'aviation puisse remplir ce rôle en devenant toujours plus sûre,

fiable et durable », déclare M. Walsh.

« Les compagnies aériennes ont fait preuve d'une exceptionnelle compassion et d'une

grande solidarité en acheminant des fournitures vitales et des secours aux communautés

affectées dans le monde. Durant les crises, nous apportons l'espoir, le secours et l'aide, dans

un effort pour reconstruire des vies. Je suis fier de faire partie d'une industrie qui peut tant

réaliser », conclut M. Walsh.

Pour en savoir plus, veuillez communiquer avec :

Communications corporatives

Tél.: +41 22 770 2967

Courriel: corpcomms@iata.org

Notes aux rédacteurs :

- L'IATA (Association du transport aérien international) représente quelque 300 compagnies aériennes qui assurent 83 % du trafic aérien mondial.
- Vous pouvez nous suivre sur la page http://twitter.com/iata pour prendre connaissance des annonces, des positions politiques et d'autres renseignements utiles.
- Dossier Fly Net Zero